

PRESSEMELDUNG

22. JUNI 2023 / 3 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: FESTAKT AM 22. JUNI

Kloster Maulbronn

Festakt im Welterbe: neue Geschäftsführung und innovative Vermittlungskonzepte

Seit März 2023 haben die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg eine neue Doppelspitze: Patricia Alberth und Manuel Liehr bilden die Geschäftsführung der Schlösserverwaltung. Mit einem Festakt in der Stadthalle des UNESCO-Welterbes Kloster Maulbronn ist das neue Führungsduo von Finanzstaatssekretärin Gisela Splett offiziell begrüßt worden. Die Feier am Donnerstag (22. Juni) bildete zugleich den Rahmen für die Vorstellung neuer Vermittlungskonzepte.

Finanzstaatssekretärin Gisela Splett: „Patricia Alberth und Manuel Liehr sind mit ihrer Expertise ein wirklich gutes Tandem, um die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg in die Zukunft zu führen. Es gilt die Digitalisierung voranzutreiben, dem Fachkräftemangel zu begegnen und die Vermittlungsarbeit weiterzuentwickeln. Enorme Herausforderungen ergeben sich für die Schlösser und Gärten auch durch die Klimakrise. Dem Führungsduo wird die Arbeit also nicht ausgehen und ich wünsche Frau Alberth und Herrn Liehr und dem ganzen Staatliche Schlösser und Gärten-Team bei den zu bewältigenden Aufgaben viel Erfolg.“

Patricia Alberth bringt viel Erfahrung aus dem Management von Kulturliegenschaften in ihre neue Aufgabe ein. Nach ihrem Studium der Wirtschaftswissenschaften und des Welterbe-Managements war sie rund zehn

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, UNESCO-Welterbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)7 11.6 66 01 38, presseservice@schloesser-und-gaerten.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).

PRESSEMELDUNG

22. JUNI 2023 / 3 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: FESTAKT AM 22. JUNI

Jahre bei der UNESCO tätig. Zuletzt leitete Patricia Alberth das Zentrum Welterbe in Bamberg. Sie ist bei den Staatlichen Schlössern und Gärten insbesondere für die Kommunikation und das Marketing sowie für Entwicklung, Sammlungen und Besucherangebote verantwortlich.

Patricia Alberth: „Als ich im März meine neue Tätigkeit bei den Staatlichen Schlössern und Gärten begonnen habe, fiel mir gleich auf, mit wie viel Leidenschaft und Fachwissen hier für den historischen Schatz gearbeitet wird.“

Manuel Liehr kam nach dem Abschluss des zweiten juristischen Staatsexamens in die Landesverwaltung und arbeitete im Immobilienmanagement bei Vermögen und Bau. Im Jahr 2016 wechselte er in die Steuerverwaltung. 2019 führte ihn der Weg zurück zu Vermögen und Bau als stellvertretender Leiter beim Amt Pforzheim. Im September 2020 wurde Liehr als Kommissarischer Geschäftsführer zu den Staatlichen Schlössern und Gärten Baden-Württemberg abgeordnet und im Herbst 2022 zum Geschäftsführer ernannt. Der Jurist ist für interne Dienste, Ressourcen und Justitiariat sowie für das Objektmanagement und die historischen Gärten verantwortlich.

Manuel Liehr: „Es sind herausfordernde Zeiten, jedoch mit einer guten Perspektive, die Staatlichen Schlösser und Gärten voranzubringen.“

NEUE WEGE DER VERMITTLUNG

Im Rahmen der Feier wurden aktuelle Bestandteile der Vermittlungsarbeit der Staatlichen Schlösser und Gärten vorgestellt. Schlösser, Klöster und Kleinode auf verschiedenen Ebenen zu öffnen, ist eine der zentralen Aufgaben. Mit der App „Monument BW“ gibt es ein attraktives digitales Besuchsangebot, das allen

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, UNESCO-Welterbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrueine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)7 11.6 66 01 38, presseservice@schloesser-und-gaerten.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).

PRESSEMELDUNG

22. JUNI 2023 / 3 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: FESTAKT AM 22. JUNI

Besucherinnen und Besuchern die Monumente auf zeitgemäße Art nahebringt und dabei auf die vielfältigen Bedürfnisse der Gäste eingeht. Präsentiert wurde eine neue Tour in der App. Künftig können sich alle Gäste digital durch die Anlage des am besten erhaltenen Zisterzienserklosters nördlich der Alpen führen lassen. Zahlreiche Bilder, Audio-Stationen und Videos erwecken die jahrhundertealte Anlage zum Leben und bieten zugleich einen informativen und unterhaltsamen Blick hinter die Kulissen.

Ein- und Ausblicke gab es zudem in die Vermittlungsarbeit für die ganz jungen Zielgruppen. Das Pilotprojekt „Expedition Zeitsprung“ soll Kindern das Kloster und das Klosterleben auf verständliche und spielerische Weise näherbringen. Mit einer von mittelalterlichen Augengläsern inspirierten Brille aus dem dazugehörigen Activity Book „springen“ die Kinder durch die Zeit. Dabei sind der Zeitgeist Tempus und der Maulesel Mauli stets an ihrer Seite.

Der Erklärfilm „Kloster (er)leben“ bietet einen Vorgeschmack auf das zweite Pilotprojekt der Staatlichen Schlösser und Gärten in Maulbronn. Das Kindermuseum MONASTERIUM soll das Kloster ab 2024 mit zahlreichen Spielelementen und Spaß erlebbar machen.

KONTAKT

Staatliche Schlösser und Gärten Baden-Württemberg

Schlossraum 22a

76646 Bruchsal

Telefon +49(0)72 51.74-27 70

www.schloesser-und-gaerten.de

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, UNESCO-Welterbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)7 11.6 66 01 38, presseservice@schloesser-und-gaerten.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).